
 

 
 

 

 

 

ASSEMBLEE GENERALE 2023-2024 

 

CLUB de BRIDGE de NARBONNE 

 

 

 

14 novembre 2024 

 

  



AG 2023/2024 
 
      A jour de cotisation :  174 membres à jour de cotisation. Quorum 59 
      Présents : 68 membres 
      Représentés : 49 membres  
      Le quorum étant atteint, la Présidente Claudette Caussignac déclare la séance ouverte à 18h45. 
 
 
Rapport moral 
 

L’exercice 2023 - 2024 semble montrer un retour à la normale pour le club. Malheureusement 
au cours de cette année, plusieurs joueurs et amis nous ont quittés :  
 
Jean-Claude SCHEPERS 
Claude WISLER 
Marcel SINSOLIER 
Claude BONNAFOUS 
 
Et récemment  
 
Georges PRADIES 
Michelle JACOB 
  
  
Je vous demande de leur rendre hommage et de penser à tous les bons moments passés avec 
eux. 

   
I. Bilan saison 2023-2024 

        
On peut noter une légère progression dans l’ensemble tout en regrettant le peu d’intérêt pour 

les joueurs à se déplacer pour les tournois du soir ce qui pénalisent les quelques licenciés encore 
en activité. 
 
 

1. Fréquentation 
       

Au 1er novembre de l’exercice 
 

- Licences 2023/2024     - Licences 2024/2025 
                 
             BCN : 164                                                                      BCN : 174 
 

- Nombre de paires du 01/07 au 08/11 : 
 

      2022/2023         1210 
      2023/2024         1221 
      2024/2025         1312 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

- Nombre de paires annuelles à partir du 8 novembre de chaque année                          
 
      2021/2022         3653 
      2022/2023         3763 
      2023/2024         3882 
 
A la date du 8 novembre, nous pouvons noter une augmentation des licenciés (+10) et du nombre 
de paires en tournoi (+91). 
 
Par contre, on déplore le manque de participants pour les tournois du soir et les vendredis de l’été. 
 

 
2. Tournois 

 
- Le Patton 2023/2024 a recueilli au démarrage 12 équipes et s’est terminé avec 10.  

Pour 2024/2025, 9 équipes sont inscrites ; une nouveauté, 12 séances au lieu de 10. Seules 
vos 10 meilleures séances seront prises en compte. 
Nous allons récompenser les gagnants de l’an dernier : 

 
 1er Prix Scratch :       Equipe Tournié  

 2ème Prix Scratch :     Equipe Joui 
     3eme Prix Scratch :    Équipe Fumat 

 1er Prix 1ère série mineure :     Equipe Caussignac 
 1er Prix 2ème série :    Equipe Thomières 
 2ème Prix 2ème série :   Equipe Sagnac 

3eme Prix   2eme série : Équipe Brun 
 

- Le SEC attire toujours de nombreux joueurs et est un franc succès car récompensé par de 
nombreux PP et PE. Il est basé sur l’IC des joueurs car les résultats sont pris en compte 
pour leur classement IC qui est calculé sur les six meilleures compétitions plus une septième 
attribution basée sur les points acquis lors des festivals, des SEC et des Challenges du soir. 

 
Cette année, la catégorie A sera scindée en deux :  

A1 (IC 71 à 100) 
A2 (IC 53 à 65) 
 

La moitié des A1 et des A2 sera primée, ceci afin de favoriser les indices les plus bas de 
l’ancienne catégorie A. 
 

- La Coupe des Clubs, par paires fixes pour le classement final mais ouverte à tous, s’est 
terminée par la finale nationale à Béziers dans laquelle se sont distingués :  

 
1ère série :  Guevel - Pelofi 
 
2ème série : Luccioni - Joui 
         
3ème série :  Gadoux - Gadoux 
                   
 

Elle est reconduite cette année le vendredi après-midi et certains soirs de la semaine comme 
vous l’avez vu sur le calendrier. 

 
 

- Le Challenge du soir, le mardi soir, très bien doté devrait attirer davantage de monde. Je 
compte sur votre solidarité pour qu’il perdure et s’étoffe. 
 
 



- Les tournois de régularité n’ont pas changé. 
  Lundi, Mardi, Mercredi et Vendredi ouverts à tous, 

      Jeudi limité à 3K ou à 70 d’IV par paire. 
 Le tournoi du vendredi attire peu de monde. Il faut que ça change. Donc ce sera désormais 
un tournoi Kdo avec chaque fois, un gagnant tiré au sort : 

- la paire la plus proche du pourcentage tirée au sort 

- le plus jeune ou le moins jeune de la paire tiré également au sort. 
Ce tournoi a bien commencé le 25 octobre avec 6 tables et une bouteille de champagne à la 
clé. 
 
 

- Les tournois d’intégration suivis d’un buffet sont toujours appréciés. Pour cette saison, le 
premier a eu lieu le 22 octobre 2024 dans une ambiance très chaleureuse. Il y en aura 
toujours un par trimestre. 
 

- Le marathon saucisses du 14 septembre 2024 a rassemblé 22 tables. Il est toujours 
fortement apprécié par nos membres et par les joueurs extérieurs qui nous en reparlent 
régulièrement lors de nos rencontres en compétition. L’année prochaine, j’aimerais être 
entourée de davantage de volontaires pour l’organiser. Il a été remporté par la paire  
Klis - Poizat. 

 
Cette année, on pourrait envisager une réédition du festival de Narbonne du mois de juin. La 
question est posée. 

 
 

3. Tarifs 
 

La FFB a encore augmenté ses tarifs : 36 € au lieu de 33. Nous l’avons répercuté par une 
augmentation de cinq euros pour faire un compte rond (95 € pour une personne et 160 € 
pour un couple). Je vous rappelle que tous les tournois restent à 4 € pour les membres du 
club, 5€ pour les licenciés extérieurs et 8€ pour les non licenciés. 

 
 

4. Forum des associations 
 

10 nouveaux élèves cette année. C’est moins bien que l’année dernière malgré l’implication 
très dynamique des moniteurs et de quelques membres du club que je remercie. 
 

 
5. Ecole de Bridge 

  
 
Depuis la rentrée 2024-2025, 
en BF1, 7 nouveaux élèves avec Didier,  
en BF2, 13 élèves avec moi-même,  
en première année de parcours Bridge, 16 élèves avec Jean  
en deuxième année de parcours Bridge, 15 élèves avec Jean 
en troisième année de parcours Bridge,  18 élèves avec Philippe. 
 
Tous les élèves peuvent participer à deux championnats de France des élèves : 
 
 BF1 = 4T maxi 
 BF2 = 4Pr maxi 
 SEF = 3K maxi 
Le 1er aura lieu mi-janvier. 
Pensez à vous inscrire. 
 

6. Relations avec la mairie 
 



1. Travaux effectués  
 

- La haie intérieure a été taillée. 
- Les deux portes en bois rénovées et repeintes avec la remise en service de l’ouverture 
automatique. 
- Le meuble lavabo des toilettes dames remis à neuf. 
- L’installation d’un robinet d’eau dans le jardin est encore en attente. 
 
2. Subvention 

 
Pour la 1ère fois depuis la COVID, la mairie nous a octroyé une subvention de 500 Euros. 

 
3. Rencontres 

 

- le 9 septembre, nous avons eu la visite de Monsieur le maire, Bertrand Malquier, qui a échangé 
avec tous les joueurs présents dans une ambiance très simple et cordiale. 
 

- le 11 septembre, nous avons été invités à une rencontre avec les représentants de la mairie et 
des services techniques à laquelle nous nous sommes rendus Dominique Tournié et moi-
même. Étaient également présents les deux présidents du boulodrome.  
La réunion avait pour objectif de présenter aux présidents des associations, les futurs 
aménagements prévus en face de l’Arena : 

 

 

 
Tous les abords du Bridge Club vont être modifiés ; 
Le parc des expositions sera entouré de parkings (grilles supprimées, petite voie sans 
issue supprimée) 
Sur le parking actuel seront construits : 

Devant le Bridge Club un hôtel 
Devant le boulodrome, une résidence  

Au ras de Tridôme matériaux, en face de la boulangerie Bourguignon, sera construite 
une route qui passera devant le boulodrome et notre club. Elle sera bordée d’une 
allée piétonne de chaque côté et d’une rangée de stationnements longitudinaux.  
Nous avons demandé à la mairie un stationnement en épis et lui avons adressé un 
courrier dans ce sens dès le lendemain. Les travaux devraient commencer en 2025. 



Donc pour nous garer, nous aurons quelques emplacements devant le club, de 
nombreux emplacements au-delà de l’hôtel et toujours la solution Carrefour qui est 
très proche de notre club. 
 
 

7. Organisation des tournois 
 

Cette année, une formation en deux temps a été organisée dans le club pour vous initier à 
l’organisation des tournois, le premier par moi-même, le deuxième par Annie. 6 personnes 
ont été formées. À ce jour, un seul joueur s’est lancé dans la gestion des tournois. C’est un 
travail assez compliqué et je vous demanderais un peu de bienveillance pour les nouveaux 
formés. Sinon en l’absence d’Annie, de Claude ou de moi-même, nous serons obligés de 
fermer le club. 
 
A la fin de chaque tournoi, il est souhaitable que tous les joueurs jettent leurs petits papiers, 
ramènent leurs verres et tasses. 
Si un joueur gère le tournoi, tous doivent rassembler le matériel sur les tables centrales. 
  
Lors des compétitions des week-ends, un grand merci à ceux qui s’impliquent dans la gestion 
du bar et à ceux qui les rejoindront bientôt. 

 
8.  Animation 

 
Au mois de mai, un repas au musée de Narbonne, Narbo Via, a réuni une cinquantaine 

d’élèves de l’école de Bridge qui ont découvert et fort apprécié ce lieu magique. 
 
Le repas de fin d’année s’est déroulé au restaurant Panoramique des Ayguades. Il a été très 

apprécié mais entièrement à votre charge. 
 
Cette année, nous avons décidé d’augmenter le budget animation, ce qui permettra de 

financer la moitié des frais de participation des membres du club.  
 
Nous restons ouverts à toute proposition de festivités. 

 
9. Compétitions 

 
A tout seigneur, tout honneur, félicitons d’abord ceux qui se sont qualifiés pour les finales 
nationales par paires : 
 

▪ Artero et Tournié en senior mixte expert 
▪  Tournié en senior open expert 
▪ 20 joueurs ont participé à la finale nationale en simultané de Challenge 

d’hiver et de printemps : 
Bertoux, Miquel, Le Bozec, Gaudon, Martini, Hernandez, Hunon, Brun M,  

     Corbière, Parmentier, Catayée, Cervera, Assemat, Craponne, Bernardini,  
Roussouly, Rivière, Riad, Gadoux x 2 

 
Pour les finales nationales x 4 : 
 

▪ Artero en senior mixte expert et senior open expert 
▪ Equipe Neumann en IC2 

 
        Pour les finales de ligue par paires : 
   

▪ Brun / Bouery en open expert 
▪ Bonnemains en open expert  
▪ Brun en mixte expert 
▪ Artero en dame expert 
▪ Guilhot / Sagnac en dame expert 



▪ Brun, Artero, Tournié, Caussignac en senior mixte expert 
▪ Tournié, Brun en senior open expert 
▪ Tournié en mixte DN2 
▪ Artero / Manivel en mixte DN2 
▪ Tournié en open DN3 
▪ Guilhot / Cassagnol en mixte performance 
▪ Miquel / Bertoux en dame performance 
▪ Lucet / Caffin en mixte performance 
 

       Pour les finales de ligue x 4 : 
 

▪ Equipe Tournié en open DN4 
▪ Artero, Manivel, Brun en open expert 
▪ Equipe Neumann en open expert 
▪ Artero, Brun, Manivel en mixte expert 
▪ Equipe Tournié en senior mixte expert 
▪ Artero en senior mixte expert 
▪ Equipe Tournié et équipe Brun en IC1 
▪ Artero et Brun en senior open expert 
▪ Equipe Neumann en IC2 
▪ Equipe Le Roux en senior mixte performance 
▪ Equipe Joui en IC4 
▪ Equipe Le Roux et équipe Fumat en TDF 

 
Grâce à leur prestation en IC2, l’équipe Neumann a gagné sa place en IC1 pour l’année 

prochaine où elle rejoindra l’équipe Brun. 
 
Les compétitions sont très importantes pour les joueurs qui progressent en se frottant à l’élite 

mais également pour les clubs qui organisent ces compétitions : l’accueil des 
compétitions a rapporté 6265 Euros à notre club cette année. 

Encore un grand merci à ceux qui ont permis que le bar fonctionne pour les assurer.  
Je vous rappelle que depuis l’année dernière, le club participe aux frais de déplacement des 

joueurs en finale de ligue hors Seniors. C’est reconduit cette année. 
Pensez à organiser vos équipes d’interclubs. Les frais d’engagement restent à la charge du 

club.  
Pour les petits nouveaux, participez à vos premières compétitions : l’espérance par paire, 

l’espérance par quatre et l’interclubs IC 5. Demandez les renseignements à Annie et 
aux moniteurs. 

 
Quelques rappels : 

 
Pour les compétitions Performance, l’IC maximum passe à 65. 
Les épreuves Challenge et Performance peuvent se cumuler mais en cas de même date, il 
faut choisir, pas d’exemption. 
Les compétitions CDF, TDF et interclubs se dérouleront avant le 30 juin, finales nationales 
comprises . 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

II. Rapport financier 
 
1. Bilan financier 

 
 
Comme vous le voyez sur le tableau, le total des produits est de 71 563,55 euros en augmentation 
de 10,8 % par rapport à l’exercice précédent et le total des charges de 68 315,15 € en baisse de 6,6 
%.  
Ce qui conduit à un bénéfice de 2254,95 euros en fin d’exercice 2023-2024 à rapprocher du déficit 
de 10 836,10 euros l’exercice précédent.  
 
Quelques détails sur les produits : 
 
Augmentation du poste, cotisations et licences 9,4 % 
Augmentation des postes revenus et compétitions 16,7 % 
Augmentation des recettes du bar 7,8 % 
Augmentation des produits financiers reçus +176% due notamment à un changement de méthode 
de comptabilisation (intégration des six mois de l’année 2024 et un changement de taux de 1 à 3 %) 
Et comme vous l’a dit la Présidente, une subvention de 500€ de la mairie. 
 



 
 
Pour les charges, 
 
Poste licences et PE + 13,5 % et + 27 % respectivement dus aux augmentations imposées par la 
fédération 
Poste interclub en augmentation lié au nombre d’équipes et aux résultats très satisfaisants des 
équipes. 
Poste eau maîtrisé en diminution 
Déplacement des équipes en augmentation dû aux décisions prises par le conseil d’administration. 
À noter également la prise en charge partielle d’un potentiel départ en retraite à hauteur de 2000 € 
Enfin, je rappelle que le club a acquis durant l’exercice : un ordinateur, un onduleur, un transmetteur 
et un moniteur. 
 
Si on compare les comptes au budget prévisionnel, on note la forte augmentation des produits (71 
503,35 à comparer à 63900) avec notamment les recettes du bar +800 €, celles des revenus 
compétition +1000 €, celles des tournois de régularité +1300 €, celles du poste remboursement, 
livres et cartes +1100 € et les produits financiers +3000 €. 
S’agissant des charges, l’estimation était de 66 355 €, la réalisation de 68 315 € comprenant la 
provision pour départ en retraite de 2000 € non comptabilisé dans le budget. 
En conclusion, on peut noter une très bonne maîtrise des charges avec notamment le changement 
du contrat d’EDF qui a permis de diminuer les dépenses. 

 
Un dernier point sur les finances du club, en complément : le compte courant affichait 19 613,43€ 
au 30 juin 2024, le livret A se montait à 72 325,97€ à la même date et  les parts sociales étaient de 
12 112,5€. Le montant total à fin juin 2024 était de 104 051,90 ; il était de 104 547,08 fin juin 2023, 
soit un montant quasi équivalent. 
 
 
Ce bilan a été approuvé par les administrateurs lors du Conseil d’administration du 12septembre 
2024. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
2. Budget prévisionnel 2024-2025 

 
 
Est présenté le budget prévisionnel tel qu’il a été modifié par les administrateurs lors du Conseil 
d’administration tenu le 12 septembre 2024.  
 
Pour tenir compte des enseignements de l’exercice précédent, le budget proposé est de 72600€ en 
charges non compris la dotation aux amortissements de 900€ et de 70300€ en produits. 
 
Pour les principaux postes,  
 
En produits, on note une quasi stabilité sur tous les postes en dehors des produits financiers 
mentionnés en diminution : cette écriture est due à un changement de méthode de comptabilisation 
des produits financiers conduisant pour l’exercice 2024-2025 à une baisse de 1000 € environ. Donc, 
après cette correction, les deux exercices sont similaires dans leurs montants. 
 
S’agissant des charges, je peux faire le même commentaire de stabilité sur la plupart des postes. 
Vous pouvez remarquer la nouvelle provision de 2000€ pour départ en retraite maintenue cet 
exercice par anticipation ainsi que la forte augmentation du montant prévu pour l’animation y compris 
pour la fête du club qui couvre les dépenses liées au programme que vous a présenté la Présidente. 
 

Achats de matériel prévus pour cette année : un abonnement pour un logiciel comptable 
récent ainsi qu’une imprimante.  



  
Le club prendra en charge la moitié du prix du repas de fin d’année pour les adhérents. 
 
Le déficit prévisionnel est donc évalué à 3200€ avant subvention. 
 

III. Vote des résolutions de l’Assemblée Générale  
 
Première résolution : les membres de l’association Bridge Club de Narbonne, après avoir lu le 
rapport moral, approuvent ce rapport et donnent quitus au Président et aux membres du bureau de 
leur gestion pour l’exercice du 1er juillet 2023 au 30 juin 2024 
 
Votent pour : Tous 
Votent contre : 0 
Abstentions : 0 
 
 
 
Deuxième résolution :  les membres de l’association Bridge Club de Narbonne, après avoir lu le 
bilan financier et le budget prévisionnel, approuvent ces rapports et donnent quitus au Président et 
aux membres du bureau de leur gestion financière pour l’exercice du 1er juillet 2023 au 30 juin 2024. 
 
Votent pour : Tous 
Votent contre : 0 
Abstentions : 0 
 

IV. Questions diverses 
 
 
 
 

V. Candidatures des membres pour le Conseil d’administration 
 

Une fiche de candidatures a été proposée depuis plus d’un mois : 17 noms s’y sont inscrits. 
Sont candidats : 
 

- AURIAU Jean-Louis 
- BILLAUD Françoise 
- BOILEAU Dominique 
- BONNEMAINS Michel 
- CAUSSIGNAC Claudette 
- FISCHER Michel 
- FUMAT Gérard 
- LE BOZEC Catherine 
- LEMOINE Gérard 
- MIQUEL Jacqueline 
- NEUMANN Philippe 
- PULL Jean 
- SAGNAC Claudie 
- TARDIVON Françoise 
- THOMIERES Sylvie 
- TOURNIE Dominique 
- VIEU Maryse 

 
 
 
 
 



VI. Candidatures des membres pour la Commission des litiges 
 

- CAFFIN Michèle 
- DALON Nicole 
- DONADIEU Betty 
- GUILHOT Dominique 
- LE ROUX Hervé 

 
 

 
 
 
Notre vérificateur des comptes, Georges SIAUD a accepté de prolonger son contrat. Nous le 
remercions. 
 
 

 
 
 
VII. Passons maintenant aux élections : 

 
1) Membres Conseil d’Administration 
 

- AURIAU Jean-Louis 
- BILLAUD Françoise 
- BOILEAU Dominique 
- BONNEMAINS Michel 
- CAUSSIGNAC Claudette 
- FISCHER Michel 
- FUMAT Gérard 
- LE BOZEC Catherine 
- LEMOINE Gérard 
- MIQUEL Jacqueline 
- NEUMANN Philippe 
- PULL Jean 
- SAGNAC Claudie 
- TARDIVON Françoise 
- THOMIERES Sylvie 
- TOURNIE Dominique 
- VIEU Maryse 

 
 

2) Membres Commission des litiges 
 

 

- CAFFIN Michèle 
- DALON Nicole 
- DONADIEU Betty 
- GUILHOT Dominique 
- LE ROUX Hervé 

 
 

 
     Votent pour : Tous 
     Votent contre : 0 

Abstentions : 0 
            



 
 
Pour le Conseil d’Administration, les 17 candidats sont élus à l’unanimité. 
 
Pour la Commission des litiges, les 5 candidats sont élus à l’unanimité. 
 
Un premier CA aura lieu le Jeudi 21 Novembre 2024 pour composer le bureau conformément 
aux statuts. 
 
 
 
 
 
 

  
 
 
 


